

FECHA: JULIO 02 DE 2014

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS

	"Otra mujer fue asesinada"
	"Renuncian militantes del Verde en Hidalgo"
	"Pide Olvera Ruiz dar impulso al campo nacional"
	"Diez días desaparecido, lo encuentran muerto"
	"Campo necesita financiamiento"
	"¡Cuartos, listos!"
	"Encabeza Olvera foro para transformar el campo"
	"TORTURA, SIN CASTIGO"
	"Apuesta Olvera por visión empresarial para el campo"
	"EU va contra el tráfico de niños: Wayne"
	"Deja AN telecom en el aire"
	"Ley de telecom crea derechos de usuarios; busca poner fin a abusos en servicios"
	"Todo listo para aprobar leyes a favor de televisoras"

INSTITUCIONAL

Síntesis-IEEH organiza capacitaciones sobre cambios a ley electoral: Luego de tres fechas en que se desarrollaron los trabajos del ciclo de conferencias "Temas sobre la Reforma Constitucional en Materia Político Electoral", se puede considerar que los resultados fueron positivos para la vida política del estado, afirmó el presidente consejero del Instituto Estatal Electoral, Mario Ernesto Pfeiffer Islas. De acuerdo con el funcionario electoral, cuya instancia participó en la organización de los eventos que se desarrollaron los días 5, 19 y 25 de junio del año en curso, es que ante los cambios que se han dado en el país en materia político-electoral, era indispensable conocer el punto de vista de los especialistas en la materia. "Es por eso que se contó con la participación de César Iván Astudillo Reyes, del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, con el tema "Implicaciones de la reforma electoral en las entidades federativas"; la magistrada Macarita Elizondo Gasperín, quien disertó sobre "Candidaturas Independientes y sus prolegómenos"; así como el magistrado Hertino Avilés Albavera, presidente de la asociación de Tribunales Salas Electorales de la República Mexicana AC, con el tema "La reforma electoral desde la jurisdicción local". Finalmente, señaló que continuarán con las capacitaciones. **(Jaime Arenalde, página 04)**

PARTIDOS POLÍTICOS

Criterio-Anuncian su renuncia al PVEM estatal 29 miembros del partido: Molestos por la actuación de la actual dirigencia del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Hidalgo, a la cual acusan de haber dejado “de escuchar” y de cerrar los espacios de participación a sus militantes, 29 miembros del partido –entre ellos mayoría del comité estatal– anunciaron su renuncia a ese instituto político. Por medio de un desplegado que aparece hoy en las páginas de Criterio los inconformes expresaron los argumentos por los cuales decidieron alejarse de las filas de su partido. En el texto, firmado por regidores, coordinadores e incluso un exdiputado local, dicen que ellos no han perdido “la capacidad de ver lo que necesita nuestra entidad”, y manifiestan que su intención “será siempre la de escuchar a los hidalguenses”. En el texto donde anuncian la ruptura con su partido, los firmantes no dan detalles de cuáles serán las acciones futuras de este grupo en el campo político. Al respecto, Christian Pulido, en una conversación telefónica sostenida con este medio, dijo que aún no tienen definido como grupo cuál sería el siguiente paso luego de la renuncia, pues únicamente “habíamos planeado esta parte; poner la renuncia ante los medios y hacerla oficial. La gente que firma el desplegado, junto con otros militantes, nos reuniremos pronto para platicar y ver hacia dónde vamos. En este momento, sin embargo, no hay nada definido ni amarrado”. Eso sí, dijo Pulido, “no nos retiraremos de la política. Los compañeros del comité estatal que también han salido son gente que representa a grupos importantes que han confiado en nosotros, que nos han apoyado siempre, por lo que dista mucho que nos separemos de la política. Hoy más que nunca estamos comprometidos con el interés del estado”. Pulido Roldán, hasta ayer secretario de Organización del PVEM en Hidalgo, reconoció que no hablaron del conflicto con la dirigencia nacional del partido, pues es un asunto de carácter local. Regresar a la militancia verde, dice Pulido, no está en los planes del grupo. Sin embargo, Christian Pulido tuvo un mensaje para aquellas personas que sin ser militantes han apoyado al PVEM en la entidad: “Nosotros somos gente propositiva; les pedimos que estén pendientes, que vean nuevas propuestas y, si decidimos ir a otro lado, se los haremos saber”, finalizó. **(Manuel Baeza, página)**

El Sol de Hidalgo-DESBANDADA en el PARTIDO Verde: (Redacción, Ojo: Política)

Crónica-Está líder del PT estatal confiado en alcanzar el número de votos exigido: El porcentaje exigido por la reformada ley electoral no preocupa al Partido del Trabajo (PT), puesto que esperan alcanzar en las elecciones a diputados federales arriba de 5 por ciento y en las locales del 2016 para presidentes municipales, diputados y gobernador por lo menos 100 mil votos, suficientes para cubrir la cuota, dijo el dirigente estatal Mariano Torres Lestrade. La prospectiva manejada por este partido, “que podría ser considerado como el único de izquierda de la izquierda de México”, según su líder, supera en mucho los mínimos exigidos para mantener su registro. Torres Lestrade explicó que actualmente tienen un padrón de 550 mil afiliados activos en todo el país, cifra que supera satisfactoriamente los 411 mil establecidos por las nuevas cuotas. Torres descartó que su partido vaya a establecer algún tipo de alianza con otras instituciones políticas en la elección intermedia que permitirá renovar la Cámara de Diputados: “vamos a mostrar nuestra militancia”. Mientras que para las elecciones de 2016, cuando sean renovados por vez primera en una sola elección, alcaldes, diputados y gobernador podrán mostrar “que hay trabajo, confianza y crecimiento en las filas del PT” al advertir que podrían alcanzar por lo menos 6 por ciento de la votación, lo cual de ninguna manera pone en riesgo su presencia como partido político. Mariano Torres informó que durante los trabajos de armonización de las leyes en materia electoral, lejos de buscar beneficios hacia ese instituto, ya propusieron en la mesa que bajen las prerrogativas que son entregadas de forma habitual a los partidos políticos. “No debemos celebrar comicios en el derroche, cuando existen graves carencias entre nuestra gente”, dijo el líder petista, y apuntó que aun cuando no fue muy bien aceptada la postura de impedir que los partidos tengan más dinero, abrirán un frente para disminuir los costos electorales. Torres planteó que buscarán por todos los medios disminuir las barreras que tienen los ciudadanos para que consigan una candidatura: “Debemos abrirnos a que luce la mejor propuesta”. **(Jorge Martínez, página)**

Síntesis-PRD retrasa cambio de dirigencias: Luego de que la dirigencia nacional del PRD solicitara al Instituto Nacional de Elecciones su apoyo para aplazar la elección de la dirigencia nacional para el 7 de septiembre del año en curso, es normal que también las fechas de elección para la renovación de las dirigencias en los estados, entre ellas la de Hidalgo, tengan que ser cambiadas. Así lo dio a conocer Celestino Ábrego Escalante, diputado local y militante de ese instituto político, quien aseguró que han sido llamados a un encuentro nacional para el 4 de julio, a fin de hacer el reajuste a las fechas de elección de los líderes en las entidades, así como la publicación de las convocatorias respectivas para que los interesados puedan participar. “Está confirmado el aplazamiento solicitado al INE para que intervenga y organice las elecciones del PRD, por lo que se fija como fecha de la elección para la renovación de la dirigencia nacional el día 7 de septiembre de 2014, por lo que se convoca a Consejo Nacional como único día el próximo 4 de julio, con el objetivo de ajustar fechas, publicar la convocatoria respectiva y atender el tema de los órganos internos”. De igual manera, dio a conocer que serán dos días después del Consejo Nacional perredista en que se publique la convocatoria a elecciones y en esta fecha se realizará el corte definitivo del padrón de afiliados, ello para la debida integración del listado nominal de militantes que podrán emitir su sufragio el día 7 de septiembre, para elegir a su nuevo líder nacional. “El INE ya revisó y validó el padrón de afiliados del PRD al 31 de marzo de este año, y que arrojó un total de 2 millones 716 mil 443 militantes, razón por la cual en los próximos días

se distribuirá este padrón entre los órganos internos, con la debida responsabilidad para el manejo de información personal, con el fin de subsanar inconsistencia en los datos". Por último, dio a conocer que ya fue confirmada la apertura de una cuenta bancaria para el pago de las cuotas ordinarias y extraordinarias, y así agilizar el cumplimiento de este requisito para quienes buscan ser candidatos dentro del instituto político. **(Jaime Arenalde, página 04)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

"No se generó información"

PLANO ESTATAL

Criterio-Tiene agro bajo financiamiento: Hidalgo se ubica por debajo de la media nacional en el acceso de financiamiento y créditos para el agro. Mientras que en el norte del país 10 por ciento de los productores son sujetos de crédito y en el sureste 4 por ciento, en la entidad sólo 3 por ciento logra obtener un préstamo para incentivar su crecimiento y productividad. Al finalizar la inauguración del Foro Nacional Financiamiento Especializado y Desarrollo de Esquema de Aseguramiento, el subsecretario de Alimentación y Competitividad de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Ricardo Aguilar, reconoció que la situación del campo reporta dos realidades, por lo que es necesario implementar una reforma en la materia. "Actualmente tenemos un campo dividido, pues una parte es altamente productivo y otra está sumida en la pobreza, que no alcanza a estar en el autoconsumo, sino en la supervivencia. Tenemos un campo empobrecido y sin créditos", dijo el funcionario federal. Aguilar señaló que hay que diferenciar al que vive del agro y quien vive en el campo. "Por eso la secretaría tiene como objetivo elevar la productividad. Yo creo que una verdadera Cruzada Nacional contra el Hambre, más que dar alimentos, significa generar empleos", amén de ser autosustentables, pues en México sólo se produce 58 por ciento de los alimentos que se consumen, mencionó. Aguilar urgió a modificar las reglas de operación para la entrega de financiamiento, pues así podrá haber un campo autosustentable. La Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO, por sus siglas en inglés) pide que al menos 75 por ciento de la producción de alimentos se consuma en un país. El funcionario señaló que esa es la meta mínima de la Sagarpa. El gobierno federal anunciará en breve nuevos mecanismos para contar con una banca de desarrollo competitiva, que otorgue créditos a tasas de un dígito, garantías para pequeños productores y certidumbre jurídica a intermediarios financieros dedicados a dispersar el crédito entre los productores, añadió el subsecretario. De acuerdo con la delegación de la Sagarpa en Hidalgo, 22 por ciento de la población vive del agro y en el campo: 14 por ciento son productores y 8 cuenta con parcelas o son jornaleros. Hasta 70 por ciento de hidalguenses con tierra cultiva en ladera, temporal o tiene parcelas con agua de riego. Para acceder a financiamiento se requieren 10 hectáreas. En promedio, los agricultores sólo poseen 3.5 hectáreas. **(Miriam Avilés, página 04)**

Milenio-Sector agropecuario debe ser altamente competitivo: (Axel Chávez, página 07)

Crónica-Encabeza JFOR foros por el campo, con sede en Hidalgo: (Alberto Quintana, página 03)

El Independiente-Más de medio millón de agricultores sin acceso a créditos: (Gerardo Neria, página 03)

El Reloj-Encabeza Olvera foro para transformar el campo: (Sergio Juárez, primera plana)

El Sol de Hidalgo-Financiamiento moderno para el campo: (Redacción, página 10A)

Plaza Juárez-Llama FOR a impulsar productividad del campo, desde punto de vista empresarial: (Natalia López Pazarán, página 03A)

Síntesis-Olvera: el campo requiere mayor financiamiento: (Tania Monroy, página 03)

Uno más Uno-Hidalgo, sede de Foro Nacional de Consulta: (Redacción, página 05)

Criterio-Ya tiene CDHEH nuevos consejeros: Isaac Ramírez Mayer y Rosa María Juárez Rojas fueron nombrados este martes como integrantes del consejo consultivo de la Comisión de Derechos Humanos de Hidalgo (CDHEH), luego de que sus antecesores habían permanecido 22 años. Estos dos cargos honorarios pertenecían a Pedro Bulos Factor y Faustino Peláez Islas, quienes llegaron al organismo defensor desde 1992; se desconoce el por qué las anteriores legislaturas no los habían cambiado. Los nuevos consejeros fueron electos por unanimidad el pasado 19 de junio por diputados locales, por un periodo de un año, aunque pueden reelegirse por otro más. De acuerdo con Mabel Gutiérrez Chávez, diputada y presidenta de la Comisión de Derechos Humanos y Atención a Personas con Discapacidad, se buscó que los candidatos fueran personas que no hubiesen tenido algún cargo en la administración pública. Cabe señalar que ambas consejerías fueron postuladas por la organización civil Lazos de Poder, la cual también propuso a otros cuatro aspirantes a estos dos cargos. Gutiérrez Chávez señaló que en el siguiente periodo ordinario de actividades –septiembre– proseguirán con la renovación de los demás consejeros de la CDHEH. De acuerdo con la antigüedad, los siguientes a renovar son Miguel Domínguez Guevara e Irma Martha Guzmán Córdova, quienes llevan como consejeros 21 y 12 años, respectivamente. El actual consejo consultivo de la CDHEH está compuesto por el presidente (Alfredo Sepúlveda Fayad) y por ocho consejeros honorarios, los cuales deben ser miembros de la sociedad civil. **(José Antonio Alcaraz, página 05)**

Mileno-Rindieron protesta 2 consejeros de CDHEH: (Alejandro Reyes, página 10)

El Independiente-Toman protesta dos consejeros de CDHEH: (Víctor Valera, página 02)

El Reloj-Rinde protesta nuevo integrante de Derechos Humanos: (Verónica Ángeles, página 04)

El Sol de Hidalgo-RINDIERON protesta NUEVOS CONSEJEROS de la CDHEH: (Redacción, Ojo: Política)

Criterio-Actos violentos ponen en duda beneficios del fuero: Los recientes sucesos en Tepehuacán de Guerrero y Molango pusieron en la mesa de discusión los beneficios del llamado fuero constitucional, el cual ampara actualmente en Hidalgo a un total de mil 89 hidalguenses, entre regidores, alcaldes, diputados, senadores y hasta el gobernador. La violencia intrafamiliar que ejerció el alcalde de Tepehuacán de Guerrero, Hilario Mendoza Benito, contra su esposa; o los daños causados por la regidora de Molango, Lucina Hernández Aniceto, quien supuestamente arrojó ácido a dos personas, son hechos que ponen en entredicho la validez de la norma en la vida pública moderna. A estos casos se suman las múltiples quejas que se dan en los 84 municipios contra los regidores y presidentes municipales; incluso algunas no sólo quedan en la acusación pública, sino que en algunos casos, los servidores son denunciados penalmente. El fuero del que gozan los representantes no es impedimento para que existan denuncias en su contra. De acuerdo con un recuento que hace la Procuraduría General de Justicia, de 1999 y hasta mediados de 2013, al menos 13 presidentes municipales fueron acusados ante un agente del Ministerio Público. Por cuestiones administrativas y mala entrega de obras, han sido señalados 84 expresidentes municipales, de los cuales una gran parte de ellos ya pisaron la cárcel para enmendar el daño cometido a las finanzas públicas. El diputado local Humberto Lugo Guerrero, encargado de llevar los juicios de procedencia en la Cámara de Diputados, afirmó que contar con el fuero no se debe consentir como un acto de impunidad, y por el contrario, debe ser motivo para mantener una conducta intachable. Por su parte, Oziel Serrano Salazar, presidente de la Fundación Colosio, en reciente curso de orientación dirigida a regidores priistas, les advirtió que sólo a través del conocimiento profundo de las atribuciones y funciones de quienes integran el ayuntamiento es como se podrá trabajar apegados a derecho. El fuero en Hidalgo se distribuye entre mil 44 presidentes, regidores y síndicos; 30 diputados locales; 11 diputados federales; 3 senadores y un gobernador. En la historia reciente de Hidalgo, los actos fuera de la ley de presidentes municipales y regidores se muestran en los diarios locales y ahora en las redes sociales, en donde han ganado un espacio principalmente para ser objeto de escarnio. Esta "patente de corso", como le llaman algunos al fuero, se refleja en actos tan domésticos como el reciente señalamiento que hicieron los integrantes de la Federación de Organizaciones Independientes del Estado de Hidalgo (Foideh), quienes denunciaron a los regidores de Pachuca por autorizar permisos comerciales y de menudeo en comercio ambulante. Estos hechos podrían ser los más comunes; sin embargo, se emparejan con los actos violentos acompañados por el uso de bebidas alcohólicas, tal fue el caso de la golpiza que recibió el juez de Tepeapulco, Roberto González Alameda, de su propio jefe, el presidente municipal Alberto Franco Ramírez, justo el día que celebraron su informe de labores. **(Jorge Martínez, página)**

Criterio-Aún por definir, homologaciones: Será después de que sesione la Comisión Interinstitucional, integrada por el Poder Legislativo, Ejecutivo y Judicial local, que en Hidalgo se pueda determinar cuántas leyes están pendientes por homologar y las reglamentaciones pendientes, señaló Mario Souverville González, coordinador jurídico en la entidad. En conferencia de prensa para dar a conocer el programa de actividades por el Día del Abogado, el funcionario señaló que la Constitución de los Estados Unidos Mexicanos registró cerca de 500 modificaciones este año, por lo cual se tienen que homologar las leyes estatales. Sin dar una cifra, detalló que se estará atendiendo a los artículos transitorios, los cuales fijan los plazos para contar con las armonizaciones. "Nos tendremos que reunir con los titulares de los tres poderes, organizaciones civiles, barras de abogados y colegios", detalló Souberville González. **(Miriam Avilés, página 07)**

Milenio-Falta adecuar dos leyes de la reforma electoral: (Alejandro Reyes, página 10)

Crónica-Continúa actualización por sistema de justicia: (Alberto Quintana, página 04)

El Independiente-Crean comisión revisadora de leyes estatales: (Gerardo Neria, página 05)

PLANO MUNICIPAL

Criterio-Remodelan casa cultural de Pachuca: El Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de Hidalgo (Cecultah) puso en marcha la remodelación de la Casa de Cultura de Pachuca. Se trata de una restauración con recurso del Programa de Apoyo a la Infraestructura Cultural de los Estados (Paice). En los trabajos se aplicarán un millón 194 mil pesos, en conjunto con la alcaldía, informó la dependencia estatal en un comunicado. Los trabajos consistirán en la rehabilitación de toda la casa para volverla un espacio digno. "Se cambiarán las instalaciones hidráulicas, eléctricas y sanitarias, se arreglarán los aplanados en muros y plafones, se cambiarán pisos y se habilitarán salones de danza folclórica, una sala de exposiciones, espacio digital y zona de cafetería. "Asimismo, en conjunto con la presidencia se van a arreglar cuestiones de muros exteriores y la impermeabilización, que es una de las mayores urgencias del recinto, pues tiene varias filtraciones que se complican con la temporada de lluvias", añadió el Cecultah. La institución estima que los trabajos tardarán 120 días, por lo que concluirán a fines de octubre. El municipio se hará cargo de los exteriores del recinto, luego de que se emprendió un proyecto para armonizar la fachada de la Casa de Cultura con el Parián. **(Redacción, página 09)**

Crónica-Dignifican un espacio para la cultura en capital hidalguense: (Milton Cortés, página 08)**El Independiente-Invertirán más de un millón de pesos en remodelación de casa de cultura municipal: (José Manuel Martínez, página 07)****El Reloj-Gestiona ayuntamiento recursos para remodelar Parían de Pachuca: (Yina Bautista, página 04)****Plaza Juárez-Arranca remodelación de la Casa de la Cultura de Pachuca: (Karla Aldana Ramírez, página 12A)**

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Intelecto opuesto...

¿Qué le hace falta al campo?: Hidalgo fue sede del Foro Nacional de Consulta, "Sinergia para la transformación del Campo" en donde se plantearon los mismos problemas, de históricas situaciones, y posiblemente, por primera vez, una posible solución que pasa más por la voluntad política que por la inyección de recursos o gestión de apoyos. Desde la Hacienda Chavarría, sede de los trabajos agrarios y políticos que ocurrieron ayer en el estado, el subsecretario de Alimentación y Competitividad de la Sagarpa, Ricardo Aguilar Castillo, reconoció que el campo mexicano sufre una crisis, al producir solamente la mitad de los alimentos que se consumen en el país, además, los productores no tienen acceso a créditos y los programas de apoyo gubernamental no son accesibles, por la complejidad de las reglas de operación, para muchos de ellos. Para subsanarlo, dijo que el presidente de la República instruyó que la Reforma del Campo no saliera de los escritorios de los funcionarios, por lo que convocó a todos los actores del campo a participar en esta gran consulta pública. Subrayó que esta iniciativa impone retos como el diseñar esquemas de financiamiento con plazos adecuados a los ciclos productivos y promover la cultura de administración de riesgos de mercado, lo que será anunciado en breve con nuevos mecanismos para contar con una banca de desarrollo competitiva que otorgue créditos a los campesinos. Resulta improbable, estadísticamente, que este nuevo plan para el campo vaya a funcionar si por más de 100 años no ha funcionado del todo ninguno de los intentos por rescatar el campo mexicano y hacerlo tan productivo que sea la gran actividad y sustento del país. Sin embargo, la lucha se hará y probablemente se volverá a quedar corto el plan y en un nuevo sexenio, volveremos a donde estamos.

Una alineada

Ayer por la tarde el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong; el secretario de Hacienda, Luis Videgaray Caso, y el jefe de la Oficina de la Presidencia, Aurelio Nuño Mayer, se reunieron en Toluca con los gobernadores priistas del país. De acuerdo con la información que surgió de la cita, se abordaron temas relacionados con seguridad pública y el Programa Nacional de Infraestructura, así como las perspectivas de desarrollo regional y nacional que se tienen con la aprobación de las reformas educativa, laboral, social, de competencia económica, financiera, energética y de telecomunicaciones. El anfitrión Eruviel Ávila, recibió el espaldarazo político que parece aún no dejarlo fuera de la contienda por la candidatura presidencial o la senaduría, en tanto, el gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, parece estar muy dentro de los planes federales, quizá ya pensando en lo que será la vida después de 2016.

(Eduardo González, página 03)

Plaza Juárez-Alfil negro...

¿POR QUÉ HAY ALGUNOS QUE TIENEN RONCHAS POR EL TUZOBÚS?: Es notoria la actitud de algunas gentes y grupos bien definidos que aparentemente, con o sin razón, se manifiestan cuando pueden en contra del Tuzobús al que califican con los nombres que se les ocurre pero siempre peyorativos, porque desde su punto de vista no representa sino molestias y agresiones en contra de los ciudadanos y en contra de la ciudad. Sus motivos tendrán, pero queda claro que parecen obedecer a razones personales o motivaciones de tipo revanchistas en contra de quien lleva a cabo la obra, que es el gobierno del estado, y que curiosamente tiene la aprobación de la mayoría de los pachuqueños que esperan con verdadera expectación este modelo de movilidad urbana que tiene, entre otros logros, la posibilidad de limpiar las calles de la ciudad capital de los cientos y cientos de unidades de combis que se han convertido en un problemón para la ciudadanía y para la circulación. El asunto del empleo para los choferes tampoco se debe dejar de lado, porque no es asunto menor, pero dicen las autoridades que se ha contemplado a efecto de que no se queden sin fuente de empleo, y es lo menos que deben hacer, porque no por tener un transporte nuevo y moderno se puede permitir que se queden sin trabajo los actuales operadores de las combis. Sin embargo, lo menos que se puede esperar es que si tienen participación en el Tuzobús los capaciten bien, porque no pueden actuar como lo hacen actualmente en las combis, donde son un peligro por la forma como conducen. Pero hablábamos de quienes dicen estar en contra del Tuzobús con argumentos de risa, porque en el fondo no lo son. Que si la obra es lenta, que si provoca mucho polvo, que si lastima al comercio establecido, que al final no va a servir de nada, que estábamos mejor antes, que es muy cara, que todos los sistemas como este en otras ciudades han fracasado y el Tuzobús no será la excepción. Ronchas por esta obra. Dolor por una obra que le va a servir y mucho a la ciudad, pero que no

acaba de ser aceptada por determinados personajes, por todo el reconocimiento que seguramente traerá para el gobernador Olvera, y que ellos y sus seguidores no quieren aceptar. Suponemos. Como en el caso del alcalde Eleazar, que se le ocurrió modernizar los camellones del Colosio y en lugar de la tierra que tenían, porque no tenían nada de pasto y eran sólo tierra y más tierra, decidió darles una nueva cara que la mayoría de los pachuqueños aprueba, salieron algunos dolidos que se rasgaron las túnicas porque dicen que eso es un retroceso, y nada como los camellones verdes que había antes, pero ¿cuáles? Si no los había. Además de que los camellones, con todo respeto, no son los pulmones de la ciudad, son un adorno, que con el supuesto pasto no funcionan, y está demostrado en toda la ciudad. Por eso, bienvenido el cambio. Se ve bien el cambio y lucen mejor. En todo caso es una opinión. Como puede haberlas en otro sentido. Por cierto, el Tuzobús va bien en su construcción, de acuerdo a lo que informó el titular de Obras Públicas, Jesús Romero Quintanar, a los señores diputados a quienes dijo, en el lugar de los hechos, que en las obras de infraestructura se lleva un avance del 85 por ciento y que para agosto estarán terminadas las obras. Dijo que las estaciones tardarán un poco más, ya que aún faltan las licitaciones, proceso que dura entre 30 y 45 días. Seguramente esta información provocará más ronchas entre quienes quisieran que el Tuzobús se parara. Pero esta obra ya no para. Sigue adelante. Y va bien. Y así camina la transformación de nuestra ciudad, con muchos contreras que quisieran que la ciudad no cambiara, y que se quedara con el rostro de siempre, cuando en todas las ciudades del mundo el cambio es un movimiento natural para mejorar, para avanzar, sin perder, desde luego, el alma de la ciudad. Así es en París con su torre Eiffel, en Roma donde junto con el Circo Romano o el Panteón se ven obras modernas, y ni se diga en Madrid donde a un lado de sus grandes e históricos edificios como el Museo de la Reina Sofía, se ven obras modernas que complementan la historia misma. Desde luego cada gobernante que se atrevió a este tipo de acciones fue criticado, y después reconocido por dar el paso hacia el futuro. En Pachuca hay quienes quisieran que las diligencias siguieran siendo transporte e historia. Por desgracia ya sólo son historia, y de las más hermosa. En el fondo de las túnicas rasgadas hay más grilla que amor por Pachuca. El tiempo colocará a cada quien en su justo lugar.

(Adalberto Peralta, página 02)

El Reloj-La Hora en Punto...

De Política Interior: Hace tres años y tres meses, justo undía antes de que Francisco Olvera asumiera el cargo de gobernador en Hidalgo, Fernando Quetzalcóatl Moctezuma Pereda fue designado como responsable de la Secretaría de Gobierno, en sustitución de Gerardo González. El nombramiento de Moctezuma en el área que atiende la política interna del estado no fue sorpresiva, pues días antes, el entonces gobernador electo, había presentado ya a los integrantes que le apoyarían en su gabinete de gobierno. Hace más de 20 años, Moctezuma, joven empresario emergido de la Cámara de Comercio de la denominada Ciudad de los Atlantes, participó en la consulta interna del Partido Revolucionario Institucional, y mediante esa vía logró la candidatura a la presidencia municipal de Tulla de Allende. Tras ganar la voluntad de sus paisanos en las urnas, Moctezuma acudió al Cuarto Piso para entrevistarse con el entonces gobernador Adolfo Lugo Verduzco. La charla, que en momentos giró en torno a Jorge Gutiérrez y la tauromaquia, fue sumamente productiva para el alcalde de una ciudad en pleno crecimiento, amenazada por la contaminación, pero segura en ese momento para sus habitan.. Tras cumplir su encomienda como edil, Moctezuma logró sin problemas el triunfo como diputado local en su distrito y por su experiencia en los números fue llamado a la titularidad en la Secretaría de Finanzas del PFT1 estatal. En la carrera por la sucesión presidencial, Moctezuma Pereda se convirtió en senador suplente por Hidalgo durante la gestión de Ernesto Zedillo, luego subsecretario de Educación, para más tarde regresar a la diputación local y convertirse en coordinador del Congreso. Su trabajo, considerado como "esplendido" por todas las fracciones políticas (entiéndase PAN, PRD, PT y Verde, incluido su partido) le valió para lograr sin problemas la candidatura a diputado federal por Tula de Allende y con ella, la coordinación de los legisladores hidalguenses en San Lázaro. Tras una breve estancia como titular . la Contraloría, durante la etapa final del sexenio de Miguel Osoy Moctezuma tomó las riendas de la política interior de Hidalgo. Salvo el plantón que mantienen los seguidores antorchistas, una evaluación general de los escenarios político y social de la entidad, dan cuenta de un estado que vive en paz social. Sin dejar de lado pendientes por resolver, sobre todo en materia agraria y . seguridad, en Hidalgo avanzan paulatinamente importantes proyectos de inversión, educativos, empresariales y de desarrollo, producto de la buena conducción de la política interna. Serenidad, sin duda, es tal vez la mayor virtud de un personaje institucional, que en breve podría ser llamado nuevamente a las esferas legislativas y suplirlo en la secretaría de Gobierno será un asunto para pensar dos o más veces.

(Edmundo Pineda, página 07)

Vía Libre-deslinde...

SNTE ¿el regreso?: Tras las filtraciones sobre el resultado de la auditoría a la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) que revelan supuesto millonario desvío de recursos de la ex secretaria general Mirna García López y la cancelación de claves a los también ex dirigentes Moisés Jiménez Sánchez y Alejandro Soto Gutiérrez, todo suponía eran golpes definitivos a la hegemonía de esta cofradía pero las últimas señales indican no es así y sobrevive. De Mirna García se dijo viajó a Japón con apoyo del ex secretario de Turismo, Renato Olivares, por temor a un proceso legal mientras se fortalecía al actual dirigente Sinuhé Ramírez Oviedo, sin embargo los leales a Moisés se siguen moviendo primero la conferencia de prensa de las diputadas locales en la Ciudad de México, ahora la aparición pública de García López. En esta abierta pugna por el control del SNTE se habló de una solicitud de tregua por parte de Moisés Jiménez a través del delegado del Partido Nueva Alianza (Panal) Francisco Santillán, sin embargo se insistió en que la denuncia por desvío de recursos se haría efectiva la que la única alternativa para Moisés, Mirna y Alejandro era la jubilación. En el escenario actual se observa que la cofradía no recibió la puntilla y le apuesta a sobrevivir hasta el próximo congreso para intentar recuperar la dirigencia seccional mientras utilizará las estructuras leales para apoyar en lo partidista algún proyecto opositor al priismo, con ese sustento Mirna García reaparece en reuniones en corto en restaurantes pachuqueños. Por ello las interrogantes ¿Quedarán impune el desvío de recursos a la Sección XV del SNTE? ¿Se jubilarán Moisés, Mirna y Alejandro? ¿Lograron un acuerdo Moisés Jiménez y Juan Díaz de la Torre? ¿La fuerza de Moisés es tal que no pudieron con él?

(Alberto Witvrum, página web)

Crónica-Balcón Político...

Hora de definiciones: El 118 aniversario del natalicio de Javier Rojo Gómez, el sábado anterior, marcó de algún modo el tiempo de las definiciones políticas de dos integrantes de esa familia de políticos: José Antonio y Jorge Rojo García de Alba, quienes aspiran a la gubernatura de Hidalgo. Sueño que han acariciado en no menos de dos ocasiones y no han concretado. Ambos hermanos, están ligados a los temas del campo. El primero como coordinador de la comisión encargada de elaborar las leyes relacionadas con el desarrollo del campo mexicano, en la Cámara de Diputados; el segundo, como productor del campo, en tanto llega el momento de tomar decisiones políticas. Para nadie es un secreto que los dos hermanos Rojo tienen deseos de hacer lo que su padre: gobernar el estado de Hidalgo y devolverle el poder que tuvo para, incluso, ser el forjador de una clase política que dependía de las determinaciones que se tomaran en la Ex Hacienda de Bondonjito, en Huichapan. De Ahí el nombre del Grupo Huichapan, que encabezaba precisamente Jorge Rojo Lugo. Amén de la historia política de Javier Rojo Gómez, no se puede soslayar la trayectoria de Adolfo Lugo Verduzco y Humberto Lugo Gil, quienes también gobernaron Hidalgo. Bien, los dos herederos de ese apellido también quieren hacer historia, aunque sus condiciones son más complicadas que las de su abuelo, su padre y sus tíos. Hoy, los dos hermanos José Antonio y Jorge, no forman parte del grupo que domina la política en Hidalgo, más aún, en algunos espacios los consideran adversarios de ese mismo grupo que hoy encabeza el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. Si bien el panorama no es el óptimo, no hay que negar que los hermanos Rojo tienen experiencia, han sido siempre hombres de poder y esta vez no aflojarán su paso en busca de la candidatura de su partido, el Revolucionario Institucional (PRI). Cada uno planteará su estrategia personal. Habrá que ver cómo se mueven las aguas y si lograrán su cometido...o no.

(Carlos Camacho, página 03)

Criterio-La Silla...

Crisis color verde: La crisis llegó al Partido Verde Ecologista de México en Hidalgo. El instituto político que ha vivido altas y bajas en todo el país a lo largo de su existencia, hoy experimenta una fractura en la entidad. Lo que ocurre, visto desde la tribuna, es un conflicto de intereses. Ese partido que ha despertado las simpatías de muchos votantes se acomodó bajo el ala del PRI desde hace mucho tiempo y nunca logró zafarse de esa posición de confort. Las propuestas verdes siempre han llamado la atención de un buen número de ciudadanos, pero la tendencia a mimetizarse con el tricolor en aras de lograr una buena cuota de votos terminó por cobrar factura. Hace tiempo que del PVEM dejamos de escuchar ideas y planes para mejorar a México. Incluso como fuerza política los verdes en Hidalgo perdieron empuje. Y si añadimos a eso el interés de algunos dirigentes de mantener prebendas como premio a la disciplina política, mucho peor para el partido que alguna vez fue eso, verde en un tiempo de secas. Ayer Christian Pulido y varios dirigentes partidistas renunciaron a su militancia. Su salida no debió de ser fácil. Muchos llevaban años de trabajo en el partido. Christian Pulido (con quien llevo una excelente relación, debo decir) dice que no tienen nada definido aún hacia el futuro, pero que se mantendrán en la política. El reto que enfrentan es grande. Quemar las naves debe servir para avanzar hacia un lugar mejor. De nada servirá su renuncia si no

tienen en mente mejoras en el mundo político. Quienes se quedan en el PVEM también deben reflexionar sobre el futuro de su partido. Aún es tiempo de cambiar.

(Manuel Baeza, página 03)

Milenio-Pájaro Carpintero...

: **Que** a quien se le pegaron las cobijas fue a la directora de **Desarrollo Social** del ayuntamiento de **Pachuca, Alma Lidia de la Vega**, a quien estaban esperando para la inauguración de los trabajos de remodelación de la **Casa de la Cultura**, pero llegó cuando las autoridades del **Cecultah** y del municipio ya hasta se habían retirado. Dicen que alguien recordó el **Acuerdo Plata** que firmó el alcalde capitalino hace un año, en el que uno de los principales puntos de dicho decálogo es precisamente la puntualidad.

: **Que** a quien han visto muy movido en la **Huasteca hidalguense** es a un ex legislador local priista que no se cansa de dar "apoyos" a indígenas de comunidades, pero está siendo criticado porque dicen que el único motivo es por alcanzar la candidatura para una diputación federal el año próximo.

: **Que** ahora resulta que el ex alcalde del **PRD** en **Tulancingo, Ricardo Bravo Delgadillo** anda haciéndose el aparecido en ese municipio, pues algunos allegados a él comentan que todavía tiene aspiraciones para volver a dirigir la administración pública municipal, aunque el único problema es que anda buscando partido, pues parece que en **sol azteca** quedó mal parado y ya no lo quieren ver ni en pintura. Dicen que hasta ya se mandó a hacer unas encuestas para ver si la gente todavía lo recuerda.

: **Que** ayer el municipio con mayores afectaciones por la lluvia fue **Mineral de la Reforma**, pues la mayoría de colonias y fraccionamientos sufrieron inundaciones, pero donde el agua subió hasta 50 centímetros fue en la entrada a la **universidad estatal**, rumbo a **Carboneras**, en donde incluso se quedaron automóviles varados, además de la **Avenida Madero**, la carretera a **Real del Monte** y en **Pachuca**, como siempre, el **Felipe Ángeles** y el **Río de las Avenidas**, en donde incluso los cuerpos de **Protección Civil** tuvieron que desviar el tránsito debido a las inundaciones.

(Redacción, página 03)

Milenio-Las perlas...

"La realidad es que tenemos un campo empobrecido, sin acceso a crédito. Una verdadera Cruzada contra el Hambre más que dar alimentos debe generar empleos, oportunidades de trabajo. esos son los datos que nos revelan"

Ricardo Aguilar Castillo

Subsecretario de Sagarpa Nacional, sobre la situación del campo en el México.

"Nosotros vemos que los niños que más llegan son de Centroamérica, como Honduras y Guatemala, nosotros hemos tenido en lo que va de esta administración a cerca de 80 niños que han sido regresados a su país de origen"

Guadalupe Romero Delgado

Presidenta del Sistema DFI Hidalgo, sobre los niños migrantes que han sido repatriados.

"En Michoacán hay tolerancia cero al delito. Si hay alguien que se quiera hacer el chistoso, si hay alguien que tenga sus cositas escondidas y cree que se va a quedar al margen de la justicia, no va a suceder"

Omar Fayad Meneses

Senador de la república por hidalgo, sobre la situación de seguridad en Michoacán.

(Redacción, página 03)

Criterio-Se dice que...

que el cisma que recién comienza en las filas del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Hidalgo tras anunciarse la renuncia de varios militantes del partido, promete muchos capítulos de suspenso. Por lo pronto muchos se preguntan si será por esa razón por la cual al exdiputado local Christian Pulido, uno de los renunciantes, se le ha visto cercano a miembros destacados del Partido del Trabajo en la entidad.

que con las obras del Tuzobús no solo los comerciantes del centro histórico están molestos, sino también los transportistas de las Urvans cuyas rutas desaparecerán, pues acusan que el ahora subsecretario de transporte, Roberto Terán Contreras, no les ha dado respuesta con respecto a las posibilidades de trabajar en el sistema de transporte público. Muchos ya dicen que El Capi Terán sólo privilegia a sus amigos concesionarios.

que los regidores más faltistas a las sesiones de cabildo en Alfajayucan son Julián Arteaga y la regidora Mayra, quien trabaja como maestra, ambos de extracción priísta, y a quienes el ayuntamiento mantiene sin que la población encuentre una justificación. Por lo pronto, los delegados municipales solicitaran en breve que se informe de manera detallada las actividades que realizan y por qué no acuden a trabajar.

que tuvieron que pasar 22 años para que la Comisión de Derechos Humanos comenzara el recambio de integrantes de su Consejo Consultivo. Fueron dos décadas sin que el Congreso local pusiera atención en ese detalle, en que Pedro Bulos Factor y Faustino Peláez Islas ni les interesaron. Ahora, será en septiembre cuando la legislatura local emita una convocatoria para renovar los lugares que aún ocupan el notario público Miguel Domínguez Guevara, que lleva 21 años en el cargo, y Martha Guzmán Córdova, con tan sólo dos sexenios.

que quienes aprovecharon los viáticos para asistir al Campus Party México 2014, organizada por el Conacyt en la ciudad de Zapopan, Jalisco, fue el equipo de comunicación y divulgación del Consejo de Ciencia, Tecnología e Innovación de Hidalgo (Citnova), pues aprovecharon para salir de compras y tomarse fotografías con los expositores, aun cuando eran horarios laborales. Incluso acompañaron y presenciaron la controvertida fotografía de una edecán que mostraba un sello digital en el trasero y que circuló en las redes sociales. Parece que la experiencia de los representantes de Citnova fue inolvidable.

(Redacción, página 03)

Independiente-El Socavón:

Cuando piense que le ha ido mal, piense en quienes han sido víctimas de delincuentes y después de las autoridades

(Redacción, primera plana)

Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles...

Suena en Radio Pasillo que los reportes alegres que recibe el titular del área de conservación de carreteras, dependiente de la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial de Hidalgo (SOPOT), contrastan con la realidad de las vías de comunicación que son de su injerencia, como las carreteras estatales y los bulevares de acceso a las principales ciudades de la entidad.

Y es que mientras al jefe se le informa que todas las quejas relativas a baches son atendidas en tiempo récord, lo que ocurre en la calle es todo lo contrario.

Para muestra, un botón: en la salida a Tulancingo, frente al hotel Del Valle Inn, cada vez que llueve se forman unos hoyancos de miedo que han causado daños a una buena cantidad de automóviles, y ninguna autoridad ha hecho algo por corregir las fallas de manera definitiva.

Hace algunos meses el tramo fue supuestamente reparado, pero a los pocos días de que los baches fueron tapados -quién sabe con qué material- se volvieron a formar. Hoy, como suele ocurrir cada temporada de lluvias, el tránsito por este sector es casi imposible.

En medio de la polémica que sigue por el caso Ana Itzel, quien según las autoridades fue asesinada por su padre Juan Carlos Escamilla Rodríguez pero familiares de éste aseguran que es inocente y las pruebas en su contra fueron fabricadas, se conoció que el presunto responsable será defendido por el abogado Carlos Pratt Straffon, primo del procurador de Justicia de Hidalgo, Alejandro Straffon Ortiz.

Pratt Straffon fue delegado de la PGR en Morelos hace algunos años y como litigante ha ganado fama por participar en casos singulares.

Por ejemplo, defendió con éxito a Alejandro Straffon Arteaga (qepd), padre del actual procurador estatal, cuando fue acusado por la Fiscalía Especial para Movimientos Sociales y Políticos del Pasado (Femospp) de haber participado en secuestros durante la llamada *"guerra sucia"* en 1974, como titular del Ministerio Público de Hidalgo.

En Radio Pasillo causó interferencia que los "divos" de la Selección Mexicana de Fútbol no hayan permitido a sus seguidores acercárseles cuando llegaron antenoche al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, tras haber sido eliminados por Holanda en la Copa Mundial.

(Redacción, página web)

Plaza Juárez-Dese por enterado...

La "Ke Buena" y el Charrez

Resulta que la estación denominada "La Ke Buena" (así lo escriben) fue cuestionada por la iglesia católica al difundir publicidad engañosa de curanderos, brujos y videntes. Ahora todos esperan que también haga un llamado para que la presidencia municipal que comanda el Emperador Charrez, deje de difundir mensajes engañosos en que promete el mismísimo Paraíso en la tierra, además de asegurar que haya quién sabe cuánta obra que, por supuesto, nadie ve. De tal modo que entre "La Ke Buena" y el emperador Charrez Primero, se disputan los llamados de la iglesia católica del lugar para que corrijan el rumbo.

Y dale con las áreas verdes

Expertos ecologistas, que por supuesto no lo son, siguen rasgándose las vestiduras porque los camellones de diferentes bulevares, donde había pasto mal cuidado y basura, mucha basura, fueron cubiertos con cemento de colores y maceteros que albergan flores diversas. Estos sesudos ecologistas y ambientalistas, que insisto no lo son, están ciertos que con ello Pachuca pierde y mucho. Con el mismo conocimiento que esgrimen en sus juicios lapidarios, les digo que no, que no se pierde nada, y que por el contrario se tiene una mejor opción que camellones descuidados, y que de haberse llenado con plantas y otros menurjes, a la vuelta de la esquina estarían como siempre han estado: llenos de basura y feos hasta el tuétano. Eso digo yo.

Geraldina García Gordillo, va por buen camino

La secretaria de Desarrollo Social ha sabido cuidarse de no enredarse en los dimes y diretes de quienes buscan ansiosamente una candidatura para legislador federal. Con una actividad que le ha permitido demostrar de qué está hecha por su intensidad, Geraldina se mantiene en un primerísimo lugar entre las mujeres que seguramente serán postuladas por su partido, el PRI, a una diputación ya muy próximamente. Se trata de una política con amplia experiencia, y que ha aprendido no solo de las victorias, sino de las derrotas.

Delegación Federal de Comunicación Social

En breve empezará a funcionar la delegación federal de Comunicación Social, que será algo así como la jefatura de prensa de todas las delegaciones, o al menos así se empieza a entender. El nuevo organismo, que aún o se sabe quién encabezará, tendrá un peso específico en la difusión de la obra federal, y por muchas razones se entiende como encargado de la relación con todos los medios locales de parte de la Federación. A ver quién queda al frente.

(Redacción, página 03)

La Crónica de Hoy-La Esquina...

Con la intención de concretar propuestas viables y dignas para el sector campesino, Hidalgo funge como sede de un foro nacional del cual se anticipan los planteamientos que permitan orientar acciones para su rescate y renovación a fin de integrar a quienes viven de él en mejores condiciones a lo largo y ancho del territorio nacional. La moción que realiza el mandatario estatal es una apuesta por transformar sentido y visión hacia lo empresarial.

(Redacción, primera plana)

La Crónica de Hoy-Arriba:

Arriba-: Antonio Lechuga. Como delegado de la Coordinación Estatal del Programa de Desarrollo Humano Oportunidades, Lechuga Reyes está empapado de las acciones a ejecutar para así lograr que en municipios los beneficios de esta estrategia sean aprovechados por quien más necesita. De ahí que busca que su equipo de colaboradores entienda cuáles son las responsabilidades para cumplir a cabalidad con los objetivos trazados

Abajo-: Hugo Herminio Ramírez. Ramírez Rivera, quien aparece como subsecretario de Desarrollo Rural, es uno de los personajes que poco brilla en la esfera estatal porque básicamente nada se sabe de su labor o bien de los alcances que su trabajo genera para la gente que debería gozar de las bondades emanadas de esa área, dependiente de la administración estatal.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías:

MARCHA

La familia de la menor Ana Itzel Escamilla Téllez, quien fuera asesinada en la zona metropolitana de la ciudad de Pachuca, convocó a una marcha por la capital hidalguense para exigir el esclarecimiento de la muerte de la menor.

Los familiares de la niña se niegan a aceptar el resultado oficial de la investigación que hizo la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH) la cual señaló al padre de Escamilla Téllez como el responsable de su muerte.

Además la familia anunció que acudirá ante los medios de comunicación nacionales para denunciar las supuestas irregularidades en la investigación.

OTRA

Una mujer fue atacada en las inmediaciones del Fraccionamiento La Providencia, en el municipio de Mineral de la Reforma. Vecinos del lugar dieron aviso a los servicios de emergencias, quienes encontraron el cuerpo de la mujer aún con vida.

Sin embargo, la víctima falleció cuando recibía los primeros auxilios en el hospital. Presuntamente recibió varias heridas con un arma punzocortante, lo cual le provocó lesiones de gravedad.

Este hecho se suma a una creciente ola de ataques en contra de mujeres en diferentes puntos de la entidad.

RECONOCIMIENTO

Fue propuesto como aspirante a la medalla "Pedro María Anaya", que otorga el Congreso del Estado de Hidalgo, el músico Nicandro Castillo.

Originario de Xochiatipan Hidalgo, el reconocido músico y compositor se distinguió en el género del huapango, sus obras máximas: "El Hidalguense" y "Las Tres Huastecas" sirven hoy como puntos de referencia en cuanto a la música tradicional del estado, la cual es reconocida en otras latitudes no sólo del país sino del mundo.

(Redacción, página 02)

PLANO NACIONAL

El Universal- EU va contra el tráfico de niños: Wayne: Anthony Wayne recorre por la mañana su despacho en el quinto piso del edificio de Paseo de la Reforma. Detrás de su escritorio hay un gran mapa de la República Mexicana. Al costado izquierdo cuelgan tres camisetas deportivas con su apellido en la espalda, una de la selección nacional de fútbol de Estados Unidos con el número 12, otra de beisbol de los Naranjeros de Hermosillo con el 8 y una más del equipo de soccer Real Salt Lake con el 10. El embajador de Washington está de buen humor y con una sonrisa pronostica que la selección de EU va a ganar 2 a 1 a Bélgica, ojalá fuera 4 a 1, pero 2 a 1 está bien. Pero no ocurrió así. Cosas del fútbol. Wayne está por cumplir tres años al frente de la legación y dice que todavía no se va de México, bueno hasta que la Casa Blanca dé la orden. Vino a territorio mexicano desde Afganistán, en agosto de 2011, para suplir a Carlos Pascual, quien salió del terreno de juego por diferencias con el entonces presidente Felipe Calderón Hinojosa, quien se encargó de hacerlas públicas en una entrevista con EL UNIVERSAL. El representante de la diplomacia estadounidense toca en conversación con este diario cómo vivió la transición de un gobierno del PAN a uno del PRI; la colaboración bilateral contra los cárteles de la droga y el más reciente caso de los niños migrantes que viajan solos a la Unión Americana. El mensaje sobre el caso de los indocumentados menores de edad es que viene el combate a las organizaciones criminales, que cobran hasta 7 mil dólares por persona, y el relevante papel de México en esta cruzada. "Hay colaboración entre estas redes y otras redes criminales. He entendido, no sé si es verdad, que las organizaciones delictivas cerca de la frontera tienen también su cuota sobre estas bandas de traficantes, entre 250 y 500 dólares por persona para cruzar el río Bravo para entrar en Estados Unidos. Hay mucho dinero en estas bandas delictivas y debemos como países trabajar para dismantelar estas redes".

¿Funcionarios públicos, policías, agentes están en estas redes?

Es parte de la investigación, debemos investigar y actuar contra estas redes. No sé de hecho quién les facilita. Sentado en una sala en su oficina, considera que México ha cambiado la imagen de un país que solamente luchaba contra la inseguridad. Hay trabajo por hacer, "pero al lado de estas imágenes más negativas, hay estas otras imágenes positivas de México. Claramente la seguridad es importante para el crecimiento, para la prosperidad y trabajamos en colaboración. Obviamente la responsabilidad es del gobierno de México, pero como socios, como amigos, tenemos el Programa Mérida para ayudar, para apoyar y es importante. Pero al mismo tiempo hay estas imágenes de innovación, de creación, de un nuevo México de estos jóvenes que están graduados y listos para competir en el mundo. Esa es otra visión de México". El diplomático piensa con mucha calma las preguntas sobre su llegada a México, en aquel verano caliente de 2011, caliente por el desencuentro del entonces presidente Calderón con el embajador Pascual por los cables de WikiLeaks, en los que el embajador criticó la lucha contra el crimen. "Pero la ignorancia del señor [Pascual] se traduce en una distorsión de lo que ocurre en México...", argumentó el jefe del Ejecutivo en una entrevista con EL UNIVERSAL, publicada el 22 de febrero de ese año. "Estoy muy contento con el estado de las relaciones. Tenemos una madurez en la relación y eso es muy bueno en ambos lados de la frontera, pienso que la relación nunca ha sido mejor... Hay baches pero es natural en una relación que es tan grande. Debemos manejar la situación de seguridad, debemos manejar en conjunto la frontera, debemos prepararnos para el futuro en el mundo en el cual vamos a competir con muchos países de buenas calidades, debemos estar bien preparados". ¿El bache de la transición cuando usted llegó era muy profundo? La salida del embajador Pascual no fue lo más tersa que pudo haber ocurrido en la relación bilateral. Para mí, al momento de mi llegada a México, vi una muy buena recepción, trabajamos con la ex administración en muchas áreas, hubo buena colaboración y sin problemas realmente. Hay problemas y había problemas, pero siempre con el espíritu de solucionar las diferencias y esto ha continuado con la administración del presidente [Enrique] Peña Nieto y hemos establecido nuevas instituciones, nuevos mecanismos en la relación económica, para generar nuevas oportunidades para estudiantes, hay mucho por hacer, pero con el paso de los últimos años han sido muy buenos en esto. Con un pin en la solapa de su saco oscuro, las banderas de México y Estados Unidos, habla de la transición en México: "Debemos poner esto en el contexto. En muchas de las transiciones hay preguntas porque es un nuevo equipo y el nuevo equipo aprende sus responsabilidades, cómo funciona el gobierno hoy en día y no hace cuatro, seis o 12 años. Entonces, pienso que hemos establecido buenas maneras de trabajar juntos y hay un ritmo impresionante de colaboración entre los gobiernos. Se habla en el gobierno de México que ahora es una colaboración, sobre todo en materia de seguridad, mucho más ordenada que en el pasado. Es bien organizada, es claro, y que hay muchas conversaciones que pasan cada semana, mucho trabajo para nosotros en la embajada para seguir todo el trabajo que pasa, porque hay fluidez. He visto en Estados Unidos también más y más interés por colaborar con México. Hay más que la intención y que esta relación es ganar-ganar y que el potencial por el futuro es muy positivo para ambos países. Sobre el tema de la legalización de la marihuana, que ha habido en algunos estados de Estados Unidos, ¿esto impacta de alguna manera la relación bilateral? Desde luego hay preguntas sobre esto en Estados Unidos, esto también es un debate de entrada en nuestros estados, hay conversaciones en la Organización de Estados Americanos, en otras instituciones hay debates, hay otras políticas y es natural que haya esto, mientras seguimos cumpliendo con nuestras obligaciones internacionales. En nuestro sistema que es fuertemente federal hay esta libertad para los estados y cambiar políticas en contra de las políticas del gobierno federal y ha pasado frecuentemente en nuestra historia, en el voto por mujeres, por ejemplo.

¿No es un tema que preocupe a los dos gobiernos? ¿No es un tema caliente entre los dos gobiernos?

Bueno, es un tema importante porque toca en el cumplimiento de las leyes federales pero seguimos en colaboración en contra de traficantes de drogas, de dinero y de armas y de personas también. Wayne abre la posibilidad de abordar el tema de la migración infantil y uno de sus argumentos es la necesaria protección de los niños que viajan solos desde Centroamérica, se internan a México y cruzan hacia el territorio estadounidense. "Necesitamos activarnos contra estas bandas de traficantes, informar a la gente, a los padres y parientes que no hay paso al latino, que es un camino peligroso, no vale la pena poner a sus hijos a esta situación tan horrible y que hay problemas estructurales en los países de América Central, donde todos nosotros como vecinos debemos trabajar juntos para ayudar a estos gobiernos porque hay situaciones de pobreza, de criminalidad que son terribles. El presidente [Barack Obama] ha indicado que va a pedir al Congreso 2 mil millones de dólares más para usar en nuestra frontera, o bien, para ayudar a corregir este flujo". Da la impresión, embajador, que el tema de la reforma migratoria y ahora que se le suma el de la crisis humanitaria, de los niños no acompañados, han puesto contra la pared al gobierno del presidente Obama. Claramente la problemática, la frustración de la imposibilidad para hacer progreso, pero claramente hay caminos para explorar en esta situación y nuestro sistema frecuentemente necesita poco tiempo para desarrollar consenso. En esta situación, lo que es importante en el corto tiempo es actuar para manejar este flujo de jóvenes.

¿Y ahí qué tan importante es el papel de México?

México es un socio muy importante en este sentido, no es la fuente del problema pero es parte de la solución, es nuestra actitud, México es un socio importante y parte de la solución. El otro día, el canciller [José Antonio] Meade me invitó para acompañarlo a la frontera porque tenía interés por ver directamente la situación y en este sentido hay conocimiento de la importancia de este tema.

Embajador, ¿se siente cómodo en México o ya es momento de un cambio de sede?

Wayne sonríe y suelta una frase que parece chusca, pero no lo es: "Estoy aquí hasta el momento en que no esté aquí. Estoy muy contento aquí y pienso que las sociedades hemos desarrollado, producido buenos resultados para ambos países y buenas colaboraciones entre ambos gobiernos, el futuro es el futuro". Después, hace el pronóstico del juego entre Estados Unidos y Bélgica, un pronóstico que no se cumple, cosas del fútbol. El resto es historia. **(David Aponte, primera plana).**

La Jornada- Todo listo para aprobar leyes a favor de televisoras: El proyecto de dictamen de legislación secundaria en telecomunicaciones, que hoy se aprobará en comisiones en el Senado, acrecienta el poder monopólico de las televisoras, mientras que restringe al mínimo a los medios comunitarios e indígenas, a los que se impide acceder a las frecuencias de alta potencia y cobertura, además de que se les prohíbe comercializar su espacio o recibir patrocinios. En ese proyecto, que modifica la iniciativa del Ejecutivo federal sobre la Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión, y es impulsado por el presidente de la Comisión de Comunicaciones y Transportes, Javier Lozano (PAN), no se establece que la preponderancia se defina por servicios, lo que implica que la empresa Televisa, que concentra más de 50 por ciento de televisión restringida, se salvará de ser declarada monopólica. Al mismo tiempo, en el artículo noveno transitorio se abre la posibilidad a la empresa de Emilio Azcárraga de concentrar más compañías de televisión por cable, sin necesidad de autorización del Instituto Federal de Telecomunicaciones (Ifetel). Esos cambios de última hora al proyecto de dictamen permiten que tanto Televisa como TvAzteca puedan incrementar el porcentaje de comercialización de sus espacios de 18 por ciento actual a 38 por ciento. Ese incremento de 20 por ciento en la publicidad que pueden contratar las televisoras es vía la producción nacional y la independiente. En cambio, el trato a las estaciones comunitarias e indígenas es totalmente distinto. Se incumple la disposición constitucional de apoyarlas, toda vez que sólo se autoriza que se les destine uno por ciento del presupuesto federal, estatal o municipal destinado a comunicación social. "Se actuó con verdadera saña contra los medios sociales en el nuevo proyecto de dictamen que se elaboró en los Pinos", advirtió el senador Javier Corral (PAN). Hizo notar que los cambios responden también a las presiones de las televisoras y confinan a las estaciones de radio sociales "a una especie de reserva sioux, una especie de reserva apache". El instituto únicamente podrá otorgar concesiones para estaciones de radio FM a las comunitarias e indígenas, con un nivel de operación de 20 vatios, y a una altura del centro de radiación de la antena sobre el terreno promedio de 30 metros, a concesionarias comunitarias e indígenas en la parte alta de la banda antes referida, se advierte en el dictamen. Ello significa, recaló Corral Jurado, que las concesiones serán "para la parte en la que no se escucha nada, donde no puedan competir con las empresas comerciales". En el proyecto de dictamen se establece que el Ifetel reservará para esas estaciones 10 por ciento de la banda de radiodifusión sonora de FM, que va de los 88 a los 108 megahercios. Sin embargo, el instituto "únicamente podrá otorgar concesiones para estaciones de radio AM, comunitarias e indígenas, en el segmento de la banda del espectro radioeléctrico ampliada, que va de los mil 605 a los mil 705 kilohercios". Así, las concesiones se otorgarán al final de la banda de AM, "que por cierto está próxima a pasar a mejor vida". En el documento que Lozano presentó a los senadores del PAN para justificar el trato a las estaciones indígenas y comunitarias, se señala que "tendrán límites en cuanto a potencia y altura para no desvirtuar su función social". Hay limitaciones también para las universidades públicas que pretenden acceder a concesiones de medios electrónicos de carácter social, o que ya cuenten con ellas, ya que "no recibirán presupuesto adicional para ese objeto". Del proyecto se eliminaron las disposiciones que

violentaban la libertad de expresión, como bloquear señales en eventos y lugares críticos para la seguridad nacional, y la censura en Internet. Corral comentó que se trata de una contrarreforma que incumple el espíritu y la letra de la Constitución en materia de telecomunicaciones. El proyecto será discutido y votado esta tarde en las comisiones de Comunicaciones y Transportes, de Estudios Legislativos y Radio, Televisión y Cinematografía, a la que se convocó ayer de manera extraordinaria. **(Andrea Becerril y Víctor Ballinas, primera plana).**

Excélsior-Ley de telecom crea derechos de usuarios; busca poner fin a abusos en servicios: En el proyecto de dictamen de la Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión, diseñado por el Senado y el gobierno federal, se pone fin a 11 abusos frecuentes de las compañías de telefonía y televisión de paga hacia los usuarios. También se crean 14 derechos inviolables para que los usuarios no sean obligados a pagar tarifas excesivas o modificadas, para que exijan calidad en el servicio y se liberen de contratos que no les satisfacen. Las comisiones unidas de Comunicaciones y Transportes, de Radio y Televisión y de Estudios Legislativos del Senado distribuyeron el documento de la legislación pendiente y en él se indican medidas como la eliminación del cobro de larga distancia en telefonía fija y móvil, a partir de enero de 2015. También se obligará a las empresas a otorgar la portabilidad numérica en un plazo máximo de 24 horas, a no cobrar la consulta de saldos y a rescindir el contrato dentro de los 60 días naturales siguientes, sin penalización alguna, cuando el proveedor del servicio modifique las condiciones originalmente contratadas, entre otras acciones. Los senadores del PRI, PAN, Verde y una parte del PRD acordaron con el gobierno no privilegiar a ningún competidor; definieron la preponderancia a partir del criterio por sector, pero también se aplicará por servicios. En la bancada panista, pese a que su dirigente nacional los exhortó a definir la preponderancia por servicios, los legisladores decidieron votar ayer libremente en comisiones y en el pleno.

Proponen duplicar las penas en telecom

Legisladores garantizarán competencia en televisión de paga.

Los senadores del PRI, PAN y Partido Verde acordaron con el gobierno federal no privilegiar a ningún competidor de telecomunicaciones y televisión, pues definieron la preponderancia a partir del criterio por sector, pero dejaron abierta la puerta para aplicarla por servicios y al mismo tiempo ordenaron declarar el poder sustancial en la televisión de paga, para garantizar la competencia. Ayer, las comisiones unidas de Comunicaciones y Transportes, Radio y Televisión y Estudios Legislativos del Senado, distribuyeron el proyecto de dictamen de las nuevas leyes de Telecomunicaciones y Radiodifusión y del Sistema Público de Radiodifusión del Estado Mexicano, que también duplica las sanciones a quienes no las respeten con multas de hasta de 10 por ciento de los ingresos y hasta la suspensión de transmisiones. Las sanciones serían por hasta 10 por ciento de los ingresos anuales de un operador que preste servicios en telecomunicaciones o radiodifusión y esa sanción podría duplicarse en casos de reincidencia. Según el proyecto, se planteaban sanciones de 5 por ciento, pero la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos dijo que eran muy suaves por lo que se propuso aumentarlas. A manera de ejemplo, en el 2013 América Móvil, la líder del mercado local de telecomunicaciones controlada por Carlos Slim, reportó ingresos en México por 21 mil 300 millones de dólares, con lo que una multa de 20 por ciento podría superar los cuatro mil millones de dólares. El proyecto de dictamen define preponderancia por sector, lo cual, desde la perspectiva de varios senadores panistas y perredistas, beneficia a la principal empresa de televisión del país: pero al mismo tiempo faculta al Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) para declarar la existencia de agentes económicos con poder sustancial en televisión de paga, lo cual está dirigido a esa misma empresa; además, prohíbe a los agentes con poder sustancial asociarse con pequeñas cableras, las cuales sí pueden juntarse entre ellas para competir ante el más fuerte. El proyecto de dictamen reproduce en el artículo 262 de la Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión reproduce el texto del octavo transitorio de la reforma constitucional. "El Instituto Federal de Telecomunicaciones deberá determinar la existencia de agentes económicos preponderantes en los sectores de radiodifusión y de telecomunicaciones, e impondrá las medidas necesarias para evitar que se afecte la competencia y la libre concurrencia y, con ello, a los usuarios finales, e incluirán en lo aplicable, las relacionadas con información, oferta y calidad de servicios, acuerdos en exclusiva, limitaciones al uso de equipos terminales entre redes, regulación asimétrica en tarifas e infraestructuras de red, incluyendo la desagregación de sus elementos esenciales y, en su caso, la separación contable, funcional o estructural de dichos agentes. "Para efectos de lo dispuesto en esta Ley, se considerará como agente económico preponderante, en razón de su participación nacional en la prestación de los servicios de radiodifusión o telecomunicaciones, a cualquiera que cuente, directa o indirectamente, con una participación nacional mayor al cincuenta por ciento, medido este porcentaje ya sea por el número de usuarios, suscriptores, audiencia, por el tráfico en sus redes o por la capacidad utilizada de las mismas, de acuerdo con los datos con que disponga el Instituto. "Las obligaciones impuestas al agente económico preponderante se extinguirán en sus efectos por declaratoria del Instituto una vez que conforme a la Ley exista condiciones de competencia efectiva en el mercado de que se trate", dice el artículo 262. Pero al mismo tiempo, tiene un transitorio 39 en el cual faculta al Instituto Federal de Telecomunicaciones a que en el plazo de 30 días realice la investigación para "determinar la existencia de agentes económicos con poder sustancial en cualquiera de los mercados relevantes de los sectores de telecomunicaciones y radiodifusión, entre los que deberán incluirse el mercado nacional de audio y video asociado a través de redes públicas de telecomunicaciones y, en su caso, imponer las medidas correspondientes".

RUTA DE LA REFORMA

Esta es la agenda que seguirá la Reforma en Telecomunicaciones en los próximos días.

Miércoles 2 de julio:

- 10:00 horas. Reunión de la Comisión de Radio y Televisión para fijar posición.
- 11:00 horas. Reunión de las juntas directivas de las comisiones de Comunicaciones y Transportes, Radio y Televisión y Estudios Legislativos, para acordar el método de trabajo.
- 18:00 horas. Reunión de las comisiones unidas.

Jueves 3 de julio:

- 11:00 horas. Sesión del pleno de la Comisión Permanente, la cual espera el dictamen de comisiones unidas para convocar al Senado a sesión extraordinaria para aprobar las nuevas leyes en materia de telecom y radiodifusión.

Viernes 4 de julio:

- Sesión extraordinaria del pleno para discutir el paquete de reformas.

Atenúan requisitos para colaboración con jueces

Aunque mantiene el castigo de ocho años de prisión a quien se niegue a colaborar con las autoridades en la persecución de los criminales, el proyecto de dictamen de la nueva Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión acota los requisitos que deben cumplir los concesionarios y obliga a que los requerimientos se hagan vía un juez y el *Diario Oficial de la Federación*. Además, el proyecto de dictamen reduce a un año el tiempo en que los concesionarios deben guardar los datos de sus usuarios para lograr su identificación en caso de la comisión de un delito. El proyecto de dictamen, que esta tarde será discutido para su aprobación por las comisiones unidas de Comunicaciones y Transportes; Radio y Televisión y Estudios Legislativos, confirma que el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) será el único responsable de los contenidos y de su supervisión; y deja de manera explícita que los contenidos no serán objeto de ninguna censura previa. El documento tiene cambios en el capítulo denominado De la Colaboración con la Justicia, que fue uno de los más polémicos, porque los concesionarios consideraron que las obligaciones eran excesivas. "Los concesionarios de telecomunicaciones y, en su caso, los autorizados y proveedores de servicios de aplicaciones y contenidos están obligados a atender todo mandamiento por escrito, fundado y motivado de la autoridad competente en los términos que establezcan las leyes. "Los titulares de las instancias de seguridad y procuración de justicia designarán a los servidores públicos encargados de gestionar los requerimientos que se realicen a los concesionarios y recibir la información correspondiente, mediante acuerdos publicados en el *Diario Oficial de la Federación*", precisa el nuevo capítulo. El proyecto de dictamen establece, además, que los medios de tipo social, como son las radios comunitarias e indígenas, no tienen derecho a la comercialización, porque su propósito no es de negocio, sino de servicio a la sociedad. Precisa, sin embargo, que tendrán derecho a tener varios tipos de financiamiento, entre ellos donativos, ya sea en dinero o en especie; podrán vender productos y servicios de su propia producción en cabina; pueden rentar sus espacios físicos o su infraestructura, con el propósito de que algún interesado en hacer producciones radiofónicas pueda hacer uso de ellas, a cambio de un pago. De igual manera, tendrán derecho a acceder a al menos el uno por ciento de la publicidad del gobierno, ya sea federal, estatal o municipal. **(Leticia Robles de la Rosa, página web).**

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-El asalto a la razón...

¿Hoguera con leña mojada? De Miguel Medina Pederzini y Sergio Israel Eguren, los protagonistas de un bochornoso escándalo por una probable conducta deleznable, la embajadora de México en Brasil, Beatriz Paredes, dijo ayer en radio a Joaquín López-Dóriga: "Para nosotros, son compatriotas respetables que merecen toda la protección consular. No analizamos la filiación política. Ellos argumentan que son inocentes y estamos brindando toda la protección (...). Su comportamiento es su responsabilidad". Y el jefe de ambos en la demarcación Benito Juárez, Jorge Romero Herrera, aseguró en el mismo espacio: "El consulado está solicitando la orden de libertad de ellos, porque dicen tener pruebas suficientes de que estaban en una *trifulca* (...). La postura del consulado es defenderlos, y en este caso lo está haciendo, porque no hay pruebas contundentes en su contra...". *Haiga* sido como *haiga* sido, Medina y Eguren fueron exhibidos ya cuales *mochaorejas* atrapados in fraganti, pero el gobierno mexicano está solicitando su liberación al brasileño. Los proclives al acarreo de leña, pues, no deben apresurarse...

(Carlos Marín, primera plana)

Milenio-La Historia en Breve...

Eso sí que jamás había ocurrido en la televisión mexicana: Lo que ocurrió el domingo en la transmisión de televisión abierta del México-Holanda no tiene precedente y será difícil que se repita. Un ejemplo: **entre las 12:15 y las 12:30, 93 por ciento de los televisores encendidos en el país y 98 por ciento en el Valle de México sintonizaban la segunda mitad del partido.** Literalmente, el país unido por un balón. No estorbaría que los legisladores que en las próximas horas votarán las leyes de telecomunicaciones revisen las cifras de Ibope y, en un ejercicio de humildad, acepten que la sociedad vuela mientras ellos, si acaso, trotan. Vaya sorpresa se llevarán al descubrir que, literalmente de nuevo, los aficionados al fútbol son hoy toda la sociedad mexicana. Y que jamás en la historia tantas personas habían sintonizado a un tiempo un programa de televisión. En ninguna telenovela, fiesta patria, final de serie, desastre natural, conflicto político, magnicidio, visita de un Papa. Nunca, como entre las 11 y las 13 horas del domingo 29 de junio. Vaya sorpresa para aquellos mal informados, mal preparados, que intentaron, sin éxito, revivir la vieja, fracasada cantaleta de que el fútbol idiotiza al ciudadano, y sirve para meter de contrabando polémicas leyes, como las de energía y telecomunicaciones, pues ahora los idiotas serían todos los mexicanos. Por cierto, en el plano nacional, Televisa volvió a superar a Tv Azteca en el *rating* del partido (24.5 a 20.3), pero Tv Azteca se impuso con solvencia en el Valle de México (24.1 a 21.4). Ahí quedan los datos. Históricos.

(Ciro Gómez Leyva, página 02)

Milenio-En Privado...

Dos panistas sueltos en un Mundial: La noticia llegó por las redes. Primero vía *@futbolcolombia*, que traía la foto de un joven golpeado, tirado en el suelo, y luego, con más detalles, en el periódico brasileño *Lance*. Las crónicas decían que en la ciudad de Fortaleza, donde al mediodía había jugado la selección mexicana contra Holanda, cuatro mexicanos habían golpeado brutalmente a un brasileño cuando éste les reclamó que le hubieran tocado el trasero a su pareja. Borrachos, se le fueron encima a golpes. La policía intervino, los detuvo y los llevó a la comisaría, acusados, hasta ese momento, de *lesiones*, que luego recalificarían como *lesiones criminales*, y los ingresaron a una celda de la delegación de Protección al Turismo, en donde identificaron a Rafael Miguel Medina Pederzini, de 31 años; a Sergio Israel Eguren Cornejo, de 37, a su hermano Ángel Rimak, de 34, y a Mateo Codinas Velten, de 35. Medina Pederzini y Eguren Cornejo son destacados panistas, recién electos consejeros nacionales del PAN, ambos ex asambleístas del Distrito Federal y, ambos, también, funcionarios a nivel de director de la delegación, panista, de Benito Juárez: el primero, director general de Coordinación de Gabinete y Proyectos Especiales, y el otro, Eguren Cornejo, director general de Desarrollo Delegacional. Eguren, a su vez, fue secretario particular de Gonzalo Altamirano Dimas, cuando éste fue vocero de Santiago Creel en la Secretaría de Gobernación. Este caso retrata la doble moral de algunos fariseos que se dan golpes de pecho y acusan a los demás para ocultar sus bajezas. No hay nada peor que un puro que, tras esa supuesta pureza, oculta su ruindad. Gustavo Madero ya salió a *deslindarse*, olvidando que solo se deslindan los que tienen algo que ver, alguna relación con los deslindados. Pero así es la política, así es la vida, y así es el alcohol. Primero los neonazis y luego los borrachos. Y después, los golpes de pecho.

RETALES

- 1. Avanzada.** En las próximas semanas hará una visita oficial a México el secretario de Estado vaticano, Pietro Parolin, en lo que se puede considerar antesala del viaje que el papa Francisco hará a nuestro país en septiembre del año que viene, como le dijo al presidente Peña Nieto en su encuentro del pasado 7 de junio en su biblioteca;
- 2. Audiencia.** Por cierto, la subsecretaria de Población, Migración y Asuntos Religiosos de la Secretaría de Gobernación, Mercedes Guillén Vicente, hermana del *ex subcomandante Marcos*, acompañó al presidente Peña Nieto en aquella visita; y
- 3. Frontera.** Hoy estará en Matamoros Miguel Osorio. Revisará la agenda de seguridad y hará un pronunciamiento sobre los menores migrantes centroamericanos, problema que, por lo escuchado del otro lado, el gobierno de Obama busca endosarlo al de México.

(Joaquín López Dóriga, página 02)

Milenio-Trascendió...

:Que los presidentes de las comisiones de Comunicaciones, el panista **Javier Lozano**, y de Radio y Televisión, la perredista **Alejandra Barrales**, se reunieron para pactar la agenda de discusión de la reforma en telecomunicaciones que, si no hay cambios, quedará votada en el Senado este viernes.

Aunque a los diputados priistas no les gustó que la Cámara alta fijara la fecha para hacer lo propio en San Lázaro, todo indica que la aceptarán y quedará lista el próximo martes.

:Que, por cierto, en las últimas horas el director de Información de la presidencia de Televisa, **Javier Tejado Dondé**, ha tenido intensas reuniones de cabildeo con los senadores del PRD.

Tejado ha presentado sus argumentos a los legisladores perredistas para convencerlos de que la reforma no es un regalo para su empresa a partir de las reglas de preponderancia por sector.

:Que, siguiendo con el tema, los diputados de Movimiento Ciudadano dijeron que no reconocerán la autoridad del Ifetel y su defensa de la definición constitucional de preponderancia.

Acordaron con su coordinador, **Ricardo Monreal**, la estrategia para impulsar la propuesta de que la declaración se dé por servicio y no por sector, como plantean perredistas y algunos panistas.

:Que en Chiapas la próxima semana tendrá lugar el encuentro de **Miguel Ángel Osorio Chong** con representantes de los gobiernos de Guatemala y Belice para definir el ordenamiento de la frontera sur.

Se trata de evitar que los indocumentados que buscan llegar a Estados Unidos queden expuestos a la delincuencia y demás riesgos. Además, el titular de la Segob regresará en estos días a Tamaulipas para evaluar la situación de los niños migrantes en esa entidad.

:Que la embajadora en Brasil, **Beatriz Paredes**, solicitó oficialmente la libertad inmediata para los mexicanos presos en la ciudad de Fortaleza que, tras finalizar el partido del Tri contra Holanda, fueron acusados de golpear a dos lugareños.

La representación argumenta que tanto **Sergio Israel Eguren Cornejo** como **Rafael Miguel Medina Pederzini**, militantes panistas y funcionarios de la delegación Benito Juárez del DF, fueron aprehendidos solo por vestir la playera de la selección y estar cerca de la trifulca.

(Redacción, página 02)

Criterio-Jaque Mate...

Prohibido circular: El gobierno capitalino dice que está tomando una decisión valiente. El endurecimiento del Hoy no Circula busca proteger la salud de los capitalinos y en particular la de los niños (¡siempre los niños!, son la excusa ideal). También afirma que la medida no afectará a los pobres... porque los pobres no tienen auto. El argumento, sin embargo, no convence a muchos. Ayer el periódico Reforma publicaba una encuesta que señalaba que 70 por ciento de los capitalinos está en desacuerdo con el nuevo esquema. Entre los automovilistas el rechazo sube a 81 por ciento. Pocos programas de gobierno han nacido tan cuestionados. El nuevo Hoy no Circula busca aumentar de 372 mil a 560 mil el número de vehículos a los que se les prohíbe circular cada día. Los afectados quizá no serán los más pobres -que supuestamente no tienen coche- pero sí quienes carecen de recursos para comprar un auto nuevo. El transporte de carga federal, por otra parte, ingresa por primera vez al programa. Esto es positivo. Cada exención, cada trato especial, es un insulto para quienes están obligados a someterse a la regla general. Nadie pone en duda la necesidad de disminuir las emisiones. Si bien la contaminación en la Ciudad de México ha disminuido desde los años ochenta, en buena medida por la introducción de convertidores catalíticos y por las verificaciones vehiculares, nuevos estudios sugieren que es más dañina de lo que se pensaba. Esto ha impulsado el esfuerzo por endurecer el sistema. En otros países se ha conseguido el objetivo sin prohibir la circulación de vehículos. En Europa, Estados Unidos y Canadá hay programas (honestos) de verificación vehicular y no se prohíbe la circulación de los autos viejos. Se cobran, eso sí, altas tenencias para los autos e impuestos a las gasolinas, que son más eficaces para reducir la

circulación que la prohibición, y los recursos se utilizan para mejorar el transporte público. Cuando se sugiere la posibilidad de tener nuevamente una tenencia vehicular, incluso una más alta para los autos que más contaminan, los políticos dicen que no sería justo para los pobres. Pero paradójicamente no consideran injusto prohibir a estos mismos pobres el uso de su vehículo en determinados días. La verdad es que no hay impuesto más alto que la prohibición. La solución de fondo del problema de la contaminación del aire radica en desarrollar un buen transporte público. Pero el del valle de México es pésimo. Al Metro lo han descapitalizado de manera sistemática los gobiernos populistas, mientras que el transporte concesionado es insuficiente y opera con un sistema que obliga a una letal competencia de los conductores por el pasaje. Mucha gente no tiene más opción que utilizar un auto para llegar al trabajo, a la escuela o a otras actividades. La prohibición la deja ahora indefensa. Los tianguistas y trabajadores de mercados públicos gozarán de un trato especial. Los sábados, en que no podrían circular según las reglas generales, lo podrán hacer hasta las 7 de la mañana y otra vez a partir de las 8 de la noche (aunque en la Gaceta del Distrito Federal no se han especificado los detalles). El gobierno capitalino dice que este trato especial es para garantizar el abasto, pero otros trabajadores de actividades igualmente necesarias no gozan de él. Los autos con placas de "clásicos", por otra parte, no se someterán a las restricciones. Los vehículos con constancia de "programas especiales de fuentes móviles", que han cambiado de gasolina a diesel o a gas, también estarán exentos. Lo que más irrita a la población afectada, sin embargo, es que los políticos que han impuesto este nuevo Hoy no Circula sí puedan circular todos los días. Ellos, después de todo, tienen vehículos nuevos... pero no los pagan ellos sino los contribuyentes.

Bloqueo

Ayer un grupo de manifestantes cerró ambos sentidos del Periférico Sur durante horas en protesta por el Hoy no Circula. A los manifestantes sí se les permite bloquear todos los días sin importar la contaminación.

(Sergio Sarmiento, página 17)

Excélsior-Juegos de poder...

Reforma en telecomunicaciones: la batalla política: Esta semana, con más de seis meses de retraso, al parecer se aprobará la legislación reglamentaria de la Reforma en Telecomunicaciones. Como sabemos, hay mucho en juego. Está la posibilidad de que las televisoras (Televisa y TV Azteca) tengan mejores condiciones para competir en los mercados de la telefonía fija, móvil y banda ancha de internet. Está la posibilidad de que América Móvil pueda transmitir televisión abierta y gozar de mejores reglas para competir en la televisión de paga con su socio estratégico Dish, propiedad de MVS. Estamos hablando de miles de millones de dólares anuales que están en juego. Pero el éxito de la reforma no sólo se medirá si **Azcárraga/Salinas** le quitan parte del pastel a **Slim** y viceversa. El éxito de esta importante reforma se dará si otras empresas, nacionales y extranjeras, comienzan a invertir en México en radiodifusión y telecomunicaciones. Esa será la prueba de fuego de una reforma que debe beneficiar a los consumidores con más opciones que se traduzcan en mejores precios y calidades de los servicios. El pleito por esta reforma lleva muchos años sin resolverse porque hay intereses económicos muy poderosos en la balanza. Todas las empresas involucradas han movilizado sus recursos para defender sus intereses. El gobierno es el agente social que tiene que cuidar los intereses de los consumidores. Pero en la práctica, los intereses privados tratan de influir en el gobierno para inclinar la cancha a su favor utilizando tácticas legales e ilegales. Se trata de la batalla política en la definición y aplicación de las reglas. En lo legislativo, las empresas cabildan en el Congreso para sacar adelante ciertas disposiciones jurídicas que puedan beneficiarlos. En el caso de la Reforma de Telecomunicaciones hay muchas que en su definición técnica pueden favorecer a uno de los lados. Está, por ejemplo, la regla para declarar a una empresa como "preponderante", de tal suerte que las autoridades puedan aplicarle una regulación especial para acabar con prácticas monopólicas y fomentar la competencia. Lo mejor sería que la regla aplicara para los servicios que ofrece una empresa de lo que hoy se conoce como el *cuádruple play*, es decir, telefonía fija, móvil, internet y televisión de paga. Si América Móvil tiene más de 50% del mercado de los celulares, por ejemplo, sería preponderante. Si Televisa tiene más de 50% de la televisión de paga, también. El problema es que en la Constitución quedó establecido que la declaratoria de preponderancia es por "sector". La Carta Magna ordena al Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) "determinar la existencia de agentes económicos preponderantes en los sectores de radiodifusión y de telecomunicaciones". Siguiendo este mandato, el IFT ya declaró preponderante, y por tanto sujeto a regulación especial, a América Móvil en telecomunicaciones y a Televisa en radiodifusión. No obstante, la televisora posee más de 50% de un servicio de telecomunicaciones: el de televisión de paga. Pero como la Constitución dice que la preponderancia es por sector y no por servicio, hasta ahora Televisa no ha recibido regulación asimétrica en ese mercado. No obstante, hay legisladores que argumentan que la Constitución también menciona a los servicios: "Se considerará como agente económico preponderante, en razón de su participación nacional en la prestación de los servicios de radiodifusión o telecomunicaciones, a cualquiera que cuente, directa o indirectamente, con una participación nacional mayor a 50%". Por tanto, quieren que la legislación secundaria ordene la preponderancia por servicios. Abogados expertos en la materia dicen que, de seguir esta postura, apoyada por una minoría de los partidos de la izquierda (PRD, PT y MC), se abrirían vías legales para impugnar todas las decisiones de preponderancia del IFT. Hay otros legisladores

que opinan que la ley tiene que ser consistente con la Constitución y que, por tanto, la regla de preponderancia tiene que ser por "sector". Jurídicamente, al parecer, tienen la razón. En este sentido, la batalla política de la definición de esta disposición la ganó Televisa desde mayo del año pasado en la reforma constitucional. Y seguramente volverá a ganarla esta semana en la legislación secundaria, ya que esta postura cuenta con la mayoría en el Congreso. Legisladores del PRI, Verde y algunos del PAN están a favor de aprobar la propuesta enviada por el presidente **Peña**, que limita la preponderancia al "sector".

(Leo Zuckermann, página web)

El Universal-Bajo Reserva...

Remesa de helicópteros antinarco

LA GUERRA contra el crimen en México se ha vuelto un negocio muy jugoso para algunas empresas de Estados Unidos. En menos de tres meses se conoció que México gastará poco más de 900 millones de dólares para comprar 23 helicópteros que destinará a labores de seguridad y combate a la delincuencia ejecutadas por la Secretaría de la Defensa, que encabeza el general Salvador Cienfuegos. La ganadora en la batalla mexicana contra el crimen es la firma estadounidense Sikorsky Aircraft Corporation, que venderá a México 18 de sus populares helicópteros Blackhawk en unos 680 millones de dólares. Mientras esto sucede, el Congreso de Estados Unidos analiza la aprobación a esta misma empresa para que pueda vender otros 5 helicópteros artillados al gobierno de México, también para operaciones de seguridad interna, cuyo costo alcanzaría los 225 millones de dólares. Nada malo el negocio.

ARRECIA la resistencia del PAN a aprobar en los estados las reformas a la Constitución en materia política y electoral, que deben entrar en vigor en estos días, y que los panistas en el Congreso de la Unión condicionan antes de votar la legislación energética. Ellos dicen que no es chantaje, pero tienen agarrado del cuello al PRI de Emilio Gamboa en la Cámara Alta, en lo que es la presión más extrema de los tiempos políticos actuales. Para el perredista Miguel Barbosa, los priístas "están pagando muy caro el amor del PAN". Aseguran además que si el precio le parece caro, el PRI todavía tiene que esperar a conocer el precio que pondrán los panistas a la votación en San Lázaro para el líder parlamentario priísta Manlio Fabio Beltrones. Costará un ojo de la cara, nos anticipan.

EN ESTE MISMO ESPACIO le comentamos ayer que varias personas se habían preguntado por qué no se había invitado al presidente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, Raúl Plascencia, a un importante foro en el Senado. La respuesta es muy sencilla, nos dicen cercanos a don Raúl: el foro fue coorganizado con la Suprema Corte de Justicia, con la que el ómbudsman nacional mantiene un lamentable enfrentamiento. En la CNDH, nos aseguran, consideran que el foro fue construido para apuntalar la candidatura de Carlos Pérez Vázquez, actual coordinador de asesores del ministro Juan Silva Meza, presidente de la Suprema Corte de Justicia, y al que consideran como el aspirante apoyado por el máximo tribunal para sustituir a Plascencia, quien a su vez busca la reelección en el cargo. Nos aseguran que Pérez Vázquez participa o modera varias de las mesas de análisis en el foro. El pleito entre Corte y Comisión saca chispas.

NO ESTÁN TAN SOLOS, como se quiere aparentar, los jóvenes panistas que conformaron un grupo neonazi en Jalisco. Tienen sangre azul. Hoy todos se quieren desmarcar de ellos pero el grupo tiene cercanía con varios dirigentes del PAN en Jalisco. Algunos panistas que están escandalizados con las posturas de estos muchachos dicen que personajes como Édgar López, secretario de Acción Juvenil de Acción Nacional en Jalisco; Gustavo González Hernández, ex síndico del ayuntamiento de Guadalajara y ex diputado local y federal; así como Irving Ávila, secretario particular del coordinador de los diputados del PAN y ex candidato a diputado federal, son solo algunos de los políticos que apoyan a este grupo con ideología racista, nos dicen.

MUY DESDEÑADO quedó el Consejo Mundial de la Internacional Socialista que se celebró en México. Primero, el presidente Enrique Peña Nieto canceló su asistencia a la reunión. Otros políticos, como Marcelo Ebrard, vicepresidente hasta 2015 de esta organización, y Cuauhtémoc Cárdenas, vicepresidente honorario del grupo, desairaron la sesión plenaria y sus sillas literalmente quedaron vacías en el presídium, el primer día de trabajos. Ayer, en el segundo y último día de sesiones, ni siquiera se les reservó espacio. La inasistencia de los perredistas quizá tuvo que ver con el hecho de que el PRI fue prácticamente el organizador de la reunión.

(Redacción, página 02)

Reforma-Templo Mayor...

LA PRIMERA en salir de la reunión de los senadores panistas fue Luisa María Calderón Hinojosa, muy quitada de la pena. Le siguió Héctor Larios y el coordinador Jorge Luis Preciado.

LAS RISOTADAS de los calderonistas contrastaban con el corrillo que formaban al final del salón Javier Corral, Ernesto Ruffo y Marcela Torres Peimbert.

Y ES QUE, a pesar de que no hubo votación ni acuerdo, el resultado del encuentro fue favorable para los senadores que, como Javier Lozano, quieren darle gusto a Enrique Peña Nieto y a los grandes consorcios en la aprobación de las leyes reglamentarias de telecomunicaciones.

PESE A los intensos cabildeos que, por la mañana, desplegaron Gustavo Madero, Juan Molinar Horcasitas y Santiago Creel, los senadores del PAN no lograron -o no quisieron- establecer una postura conjunta sobre el tema de la preponderancia.

QUE SE defina por servicios exigen el CEN, Corral y Ruffo. Que se quede por sector, quieren imponer los calderonistas, incluidos Roberto Gil y Ernesto Cordero. Y como no hubo acuerdo, cada quien votará como quiera... y el PRI tendrá de sobra los cuatro votos que le hacen falta.

POR CIERTO que los panistas de Baja California andan sentidones con su dirigencia nacional porque de plano ignoró una fecha esencial en la vida blanquiazul.

JUSTAMENTE hoy se cumplen 25 años de que Ernesto Ruffo ganó las elecciones y se convirtió en el primer gobernador de la historia surgido de la oposición.

SI BIEN tienen claro que en estos días el PAN no está para grandes festejos, dicen que al menos esperaban de parte de sus dirigentes un reconocimiento a ese logro que, sea como sea, cambió por completo al partido.

IGUALITO que en el Mundial de Brasil, los congresos de Nuevo León y Jalisco tendrán un tiempo de respiro e hidratación para reponerse del retraso que llevan en la adecuación de sus leyes electorales.

HASTA DONDE se sabe y, a pesar de la pena por la que atraviesa, el presidente del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova, anunciará hoy que la fecha formal de inicio del proceso electoral 2015 será el próximo 7 de octubre.

ESO SIGNIFICA QUE el lapso de noventa días para que la legislación electoral quede debidamente establecida es el 9 de julio, así pues, los congresos estatales tienen 7 días más para armonizar sus leyes. A ver si así pueden.

CUENTAN que el panista Sergio Israel Eguren Cornejo, hoy preso en Brasil, tiene fama de mano larga. Y quienes lo dicen no son mujeres, sino empresarios.

AHORA QUE vieron su cara en la primera plana, lo reconocieron como el funcionario de la delegación Benito Juárez con el que hay que arreglarse para que las cosas fluyan en esa demarcación.

SI REALMENTE tienen algo de qué denunciarlo, ojalá que se animen a hacerlo de una buena vez, antes de que el delegado Jorge Romero termine por desconocer por completo a sus "brothers".

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio



Criterio

